Marzo de 2024 - Nueva Serie - nº 103 Precio: 0,50 €

# 8 DE MARZO, DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER TRABAJADORA



### En este número:

8 DE MARZO, DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER TRABAJADORA

LA CORRUPCIÓN DEL PSOE, DEL PP... ES LA CORRUPCIÓN DEL CAPITALISMO COMO SISTEMA

ELECCIONES GALLEGAS: LECCIONES PARA LA CLASE OBRERA

LA HUELGA EN ACERINOX, UN EJEMPLO

NOTICIAS OBRERAS DE EMPRESA

EE. UU.: CÓMPLICE EN LAS MATANZAS DE GAZA

REINO UNIDO: ¡SU SISTEMA DESPIADADO Y PLAGADO DE ESCÁNDALOS TIENE QUE DESAPARECER!

LA COMUNA DE PARÍS Y SUS LECCIONES PARA HOY

### 8 DE MARZO, DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER TRABAJADORA

Un año más celebramos el día internacional de la mujer trabajadora y recordaremos que no es este un día festivo, sino un día de lucha que nació de la mano del movimiento obrero revolucionario. Cuando el 8 de marzo de 1910 La Internacional de los trabajadores proclamó el día internacional de la mujer declaró un día de protesta y lucha.

El 8 de marzo de 1917, en Rusia, la huelga de las mujeres fue una expresión de revuelta contra la guerra y sus consecuencias. Fue el punto de partida de una revolución que, al acelerar el fin del conflicto mundial, también puso fin a la explotación capitalista y dio a la sociedad humana la oportunidad de establecer por primera vez una verdadera igualdad entre todos. Necesitamos recordarlo hoy más que nunca.

En la sociedad actual, hoy día, gran parte de la sociedad está concienciada y convencida de la igualdad de derechos entre hombres y mujeres; pero queda mucho camino por recorrer para la plena igualdad; la violencia machista, entre otras, nos lo muestra día a día de forma brutal. Desde que se reflejan en las estadísticas oficiales, 1239 mujeres han sido asesinadas en España a manos de sus parejas, y lejos de desaparecer, 2023 se cerró con 56 asesinadas, 7 más que en 2022.

El problema de la desigualdad entre hombres y mujeres, del machismo que impera en muchas cabezas de los hombres, no es solo la consideración de la mujer como propiedad privada del hombre, pues la violencia de estos hombres contra las mujeres expresa que en la cabeza de éstos sus compañeras son suyas y de su propiedad y si "no son de ellos no son de nadie". Es además algo aún peor si cabe: considerarla un ser inferior.

El fondo del problema está sujeto a las condiciones económicas de esta sociedad donde domina el dinero. En realidad la marginación, precariedad y desigualdad de la mujer respecto a los hombres no es una cuestión determinada por la biología. Es un problema social y económico aumentado por el capitalismo en crisis y la actuación de sus

gobiernos. El deterioro de las clases populares y en especial los trabajadores asalariados por la explotación económica del sistema capitalista es acrecentado por las reformas laborales del PSOE y del PP, de los recortes sociales, en la privatización de lo público para rescatar bancos y tener todo tipo de subvenciones, ayudas y regalos a las grandes empresas. En toda esta política contra las clases populares las mujeres sufren mucho más las consecuencias. Solo hay que constatar como el recorte de los servicios públicos, de la sanidad y servicios sociales, de la ayuda a domicilio, golpea duramente a la mujer haciendo recaer sobre ella, hoy como antaño, el trabajo de cuidados del entorno familiar que sostiene la vida cotidiana.



Y no solo esto, sino que en el propio ámbito laboral, la brecha salarial sigue siendo enorme. Si tomamos los datos de CC. OO., para alcanzar la igualdad salarial las mujeres deberían ganar casi un 19% más, o sea, haciendo una media, debían cobrar 4.341 euros más al año para percibir lo mismo que los hombres.

Por eso siguen sobrando los motivos para salir de nuevo a la calle y extender la lucha no solo a un día al año, porque la opresión contra la mujer trabajadora es cotidiana. Y es una lucha que nos afecta a todos, hombres y mujeres, y de forma internacional, de forma que la clase obrera en su conjunto de todos los países, debe transformar la sociedad de arriba abajo, de norte a sur, de este a oeste, luchando para derribar la explotación y abriendo las esperanzas de una nueva sociedad libre de toda opresión.

# LA CORRUPCIÓN DEL PSOE, DEL PP... ES LA CORRUPCIÓN DEL CAPITALISMO COMO SISTEMA

Otro "presunto" caso de corrupción y tráfico de influencias ha saltado estos días a la luz, golpeando esta vez al PSOE. Esta vez el "tufo" viene de la mano del ex ministro de Transportes y actual diputado José Luis Ábalos y el caso "Koldo" pues la Audiencia Nacional está investigando una trama de comisiones y adjudicaciones públicas para la compra de mascarillas en lo peor de la pandemia.



Ábalos nombró como asesor a su ex chófer, Koldo García, uno de los "presuntos" cerebros de la trama, investigada ahora por organización criminal, blanqueo, cohecho y tráfico de influencias. ¡Mascarillas de oro y grupos empresariales que lo mismo venden armas que mascarillas!

Según la Fiscalía y según lo que estos días está trascendiendo, la trama intentó ocultar al menos dos millones de euros del dinero ganado con el negocio de las mascarillas. Así realizó entre octubre y noviembre de 2020 dos transferencias a una sociedad del Grupo Cueto por un importe de 1.045.326 euros y efectuó 12 traspasos a otra de las mercantiles del grupo por un valor de medio millón de euros. El dinero acabó en una sociedad radicada en Brasil.

Este nuevo caso de corrupción, salta poco después de lo recién acontecido con Alberto Garzón, ex coordinador de Izquierda Unida y ex ministro de Consumo en el "gobierno de progreso", que tras haber pasado casi toda su vida política denunciando las puertas giratorias de los políticos, quiso aceptar el puesto de director general en la consultora Acento, especializada en asuntos públicos. Finalmente renunció al puesto ante el escándalo surgido entre sus propias filas.

Respecto a Ábalos, gran parte de su partido está pidiendo su dimisión, porque Pedro Sánchez quiere marcar la diferencia con la derecha del PP y sobre todo con el caso, similar, del hermano de Ayuso con las mascarillas en la Comunidad de Madrid.

Sin embargo, casos como éste y como el de Garzón, aun siendo este de distinto calado, dejan ver que hay un problema de fondo, que no es otro que un sistema -el capitalista- que es corrupto y corrompe, que todo lo vende y todo lo compra, porque es un sistema que vive y muere por el dinero y los negocios.

Aunque es cierto que Ábalos no está siendo investigado en la causa, no es menos cierto que fue el responsable de colocar a Koldo en los ministerios y políticamente es responsable de, "presuntamente" no enterarse de nada. Que se aferre a su condición de diputado tiene su lógica interna, el aforamiento. Si perdiera su condición de diputado, ya no tendría blindaje judicial ante posibles investigaciones ya que el art. 71.2 de la Constitución española expresa: "Durante el periodo de su mandato los Diputados y Senadores gozarán asimismo de inmunidad y sólo podrán ser detenidos en caso de flagrante delito. No podrán ser inculpados ni procesados sin la previa autorización de la Cámara respectiva"

Como se puede comprobar, muy lejos la Constitución del Estado capitalista que tenemos actualmente de la primera revolución obrera que organizó la Comuna de París, en 1871, considerada el primer estado obrero, formada por consejeros elegidos en cada distrito de la ciudad, los cuales eran responsables y revocables en todo momento. Lo mismo se decretó para todo funcionario de las distintas Administraciones y cargos públicos, que debían ser desempeñados con salarios de obreros.

#### ELECCIONES GALLEGAS: LECCIONES PARA LA CLASE OBRERA

A pesar de que los sondeos sembraron la duda, el PP revalida su mayoría absoluta en Galicia por quinta vez consecutiva, mientras el Bloque Nacionalista Gallego sube 6 escaños y socialistas, Podemos y Sumar se pegan un batacazo de consideración, quedando estos últimos sin representación parlamentaria. Son los nacionalistas del BNG los que han recogido el voto perdido por la izquierda reformista.

Sumar ha obtenido tan solo 28.171 votos. Como decimos, un batacazo, pues hay que recordar que Yolanda Díaz es gallega, ministra, y ha contado con el apoyo del gobierno central. Podemos ha obtenido 3.854 votos. Estos partidos, con su participación en los gobiernos de Pedro Sánchez, han llevado a la decepción a cientos de miles de personas que se vieron engañadas por las falsas expectativas que prometieron. Ellos mismos son los responsables de su fracaso, pero lo peor es que haciendo esas políticas contra la población trabajadora le abren el paso a las derechas. Tienen los resultados electorales que se merecen.

El "gobierno de progreso" ya ha mostrado a los trabajadores lo que son verdaderamente; las limosnas ofrecidas a la población más vulnerable apenas se han notado, han sido incapaces de contener la inflación, la sanidad, educación siguen su privatización... Yolanda Díaz no puede seguir engañando a nadie con su reforma laboral, que camufla los índices de desempleo y la precariedad, acompañada del pluriempleo, han vuelto a España como en los tiempos de Franco. Pero ello no debe desanimar a ningún votante de izquierda; todo lo contrario: hacer un balance de estas elecciones despeja el camino para saber que los trabajadores no tienen que esperar 4 años más para votar. El nacionalismo tampoco es solución.

Debemos organizarnos y exigir nuestras reivindicaciones: la lucha obrera es el único camino. Y con esta certeza empezar a organizar y extender un partido obrero de lucha que sea la voz de los intereses del mundo del trabajo.

### LA HUELGA EN ACERINOX, UN EJEMPLO

Desde el 5 de febrero unos 1.800 trabajadores de la planta de Acerinox en Los Barrios (Cádiz) están en huelga indefinida reclamando el cumplimiento del Convenio. En la última reunión en el Sercla, la empresa no ha querido negociar con el comité de huelga constituido y encima anda pidiendo en los juzgados que la huelga sea declarada ilegal.

Por esa regla de tres deben prohibirse los despidos, refiriéndonos al ERE que afectó a 300 trabajadores que Acerinox llevó a cabo en 2019. Ilegal es mantener las actuales condiciones de trabajo a la plantilla, que está luchando por la revisión salarial, la prima de producción, la disponibilidad, la flexibilidad, la polivalencia, las jubilaciones parciales y los ascensos. Tras la negativa de la patronal a mejorar las condiciones, están los beneficios; en los nueve primeros meses de 2023 ¡348 millones de euros!

La huelga evidencia siempre que son los trabajadores los que hacen funcionar la sociedad y son ellos quienes generan la riqueza. ¡Hay que expropiar esos medios de producción para

que los beneficios reviertan en la sociedad y los trabajadores! Saber esto es importante para que las luchas se extiendan.

Cuando se trata de las luchas de los trabajadores por mejorar sus condiciones de trabajo, contra los despidos o los accidentes de trabajo, la estrategia de la patronal es silenciar el conflicto. Estos días estamos saturados acerca de los narcos y sus lanchas por los sucesos ocurridos en Barbate, una sobre información que contrasta con la cobertura de las luchas obreras, como las de Acerinox, estando tan cerca. O lo sucedido hace días en Sofitec en Carmona; allí no estuvo presente ningún medio denunciando la falta de medidas de seguridad de la empresa por la que un joven trabajador perdió la vida. Por eso los trabajadores solo podemos contar con nosotros mismos, mediante las asambleas para propiciar los debates y las discusiones. Hay que preparar entre todos un programa de lucha para llevar a cabo acciones colectivas de todos los trabajadores contra una patronal que exprime y explota a los trabajadores por igual en todas partes.

### Noticias del Ayuntamiento de Sevilla

#### PROTESTAS POR UNOS SERVICIOS PÚBLICOS DEFICIENTES

Debido a la reducción de la plantilla de trabajadores municipales de este Ayto. son muchos los colegios que se quedan a medias en el servicio de limpieza de los aseos. El pasado 23 de febrero los padres de los alumnos del CEIP La Borbolla, en Nervión se manifestaron portando pancartas frente a la entrada del centro educativo.

Exigen al Ayto. más inversión en recursos, ampliar la plantilla de trabadores municipales que se encargan de la limpieza del centro, que de cinco operarios lleva años reducida a tres.

manifestación A la de este viernes se han unido trabajadores de la bolsa de peones del Ayuntamiento, que llevan años esperando contratación. la concentraciones continuarán todos viernes hasta vean mejoras en las instalaciones y en el servicio de limpieza.

# EL ZOOSANITARIO BAJO MÍNIMOS

El Servicio del Zoosanitario municipal ha finalizado el Expediente de Atención de Zoonosis. Se trata de un servicio de contrata para reforzar el servicio municipal y atender en horario nocturno, fuera del horario habitual de trabajo. Este expediente se venía prorrogando hasta

ahora, por lo que la recogida de animales y demás incidencias no podrán seguir atendiéndose fuera del horario habitual.

Este servicio municipal que ya cuenta con pocos medios y pocos trabajadores municipales se verá reducido al mínimo sin que este Ayto. haya hecho nada como por ejemplo contratar trabajadores de la bolsa.

### Noticias de Aerópolis

# AIRBUS: ¿BENEFICIOS PARA OUIÉNES?

Airbus ha presentado hace poco los segundos mejores resultados de la historia en el año 2023, de 3.769 millones de euros, sólo por detrás de los del año 2022, que obtuvo 4.247 millones de euros. Una diferencia de 450 millones de euros menos.

Aun así, Airbus anunció un reparto de dividendo "estándar" de 1,80€ por acción, además de un dividendo "especial de 1 euro por título.

El efecto en las cuentas de Airbus de ese desembolso por acciones se traduce en que 2.300 millones de euros, obtenidos gracias al trabajo de la plantilla, se lo quedan los buitres de siempre.

Resulta que hay 2.300 millones de euros para premiar a los accionistas que salieron



corriendo durante la COVID cuando las acciones cayeron. Y para actualizar las tablas salariales de los trabajadores que encima curraron en pandemia no hay dinero.

Esa es la razón de que no haya 400.000 euros para actualizar los salarios al IPC. ¡Hay que expropiar los medios de producción para que los beneficios reviertan en la sociedad y los trabajadores!

### Noticias de Telefónica

#### LOS BENEFICIOS DE TELEFÓNICA

Telefónica cerró 2023 con unas pérdidas de 892 millones de euros, frente al beneficio de 2.011 millones de euros del año anterior, debido a los fondos provisionados para afrontar el ERE y el saneamiento de activos llevado a cabo en su filial en Reino Unido.

Durante el pasado ejercicio, la compañía recuperó el umbral de los 40.000 millones de euros de ingresos con 40.652 millones de euros de facturación, un 1,6% más y la cifra más alta desde 2020, tras crecer en todos sus mercados. Todo esto se ve más claro tras el anuncio del ERE.

Telefónica gana más cuanto más explotan las contratas a sus plantillas de trabajadores, que realizan sus trabajos con peores salarios y en condiciones de trabajo precarias.

#### CONTINÚAN LOS ACCIDENTES LABORALES EN LAS CONTRATAS

Los accidentes en las contratas continúan. Es

Marzo de 2024 5

peor aún pues a pesar de las denuncias, a pesar de la formación y a pesar de las medidas que se tomen, en lugar de disminuir estos van en aumento. ¿Cómo es posible que a pesar de que se cuente con medios técnicos y la experiencia acumulada los accidentes laborales continúen produciéndose?

La mayoría de contratas continúa imponiendo a sus plantillas un sistema de trabajo basado en el ahorro de costos para aumentar los beneficios. Telefónica les hace el juego y sigue empeñada en no exigir a sus propias contratas la puesta en práctica de planes de prevención contra accidentes.

Los últimos informes presentados por las Comisiones de Trabajo muestran una tendencia al alza en los últimos meses. Una industria puntera en tecnología sigue permitiendo accidentes en los tajos en pleno siglo XXI.

#### Noticias de Transportes Urbanos de Sevilla (TUSSAM)

#### DESPROPÓSITO EN LAS CONTRATACIONES

La empresa viene ofreciendo contratos a sus trabajadores según su conveniencia, a sabiendas de que se pueden estar cometiendo irregularidades.

A consecuencia de la denuncia ante la inspección de trabajo de un compañero de la bolsa de 2018, al que ofrecieron un contrato de relevo la empresa tuvo que dar marcha atrás y proceder

a contrataciones indefinidas a un limitado grupo de trabajadores, de modo que resultaron indefinidos. Tienen, por tanto, mejor contrato que los compañeros que ocupaban mejor posición en la bolsa y actualmente tienen contrato temporal de relevo.

La gerencia continúa con la tradición de proporcionar un trato desigual a los trabajadores y está ofreciendo contratos indefinidos a las recientes incorporaciones mientras hay compañeros con una mayor antigüedad en la empresa con contratos temporales de relevo, a los que cabría la posibilidad jurídica de que no fueran renovados.

Este modo de proceder tan falto de consideración y de estética, se asemeja a la manzana que se muestra reluciente en su cáscara, y sin embargo, está en su interior podrida y llena de gusanos.

#### HORARIOS IRREALIZABLES

Estamos viendo cada fin de semana como la mayoría de las líneas tienen unos horarios que son imposibles de realizar, provocando atrasos y un desajuste pronunciado en las frecuencias horarias. A su vez, esta problemática deriva en enfados de los usuarios/as que sufren los conductores/as

Esta situación es debida, única y exclusivamente, a una mala planificación de la gerencia, que se escuda con las excusas de falta de personal, actos en las calles, etc. La cuestión es que al final todas estas deficiencias las pagan las y los conductores con su esfuerzo y paciencia.

¿Este es el servicio de calidad y excelencia que le gusta presumir al "buenagente"?

#### **Noticias de Correos**

#### CORREOS Y CAIXABANK REINVENTAN LA "BANCA"

CaixaBank estima que alrededor de 900.000 personas residen actualmente en alguna población de España sin oficinas ni cajeros de ninguna entidad bancaria. Algo lógico tras la masiva reducción de oficinas llevada a cabo por la banca y la propia CaixaBank para reducir costos. Pero en lugar de crear oficinas y puestos de trabajo para atender esa necesidad en las poblaciones CaixaBank Correos se han aliado para que los carteros trabajadores de Correos hagan entregas de dinero en efectivo a clientes de CaixaBank previa solicitud.

Esto supone una enorme responsabilidad para los trabajadores de correos, que a partir de ahora llevaran encima cantidades estimadas entre 60 y 500 euros por cliente de dinero en efectivo.



La dirección de Correos quiere aprovecharse de las plantillas de trabajadores, explotándoles aún más, para hacerle el trabajo a la banca.

### EE. UU.: CÓMPLICE EN LAS MATANZAS DE GAZA

La agonía de Gaza quedó congelada para siempre en una foto. El cuerpo sin vida de una joven palestina llamada Sidra está empalado en las púas de una valla; los muñones de sus piernas giran indefensos al viento, destrozados por la metralla. La foto horrorizó a gran parte del mundo, incluso en el propio Israel. En Estados Unidos, los medios de comunicación centraron su atención en la Super Bowl.

Hoy, los bombardeos de Israel se concentran en Rafah, la zona más meridional de Gaza. Casi un millón y medio de refugiados palestinos se han apiñado allí en tiendas de campaña y chozas improvisadas, empujados a Rafah por la campaña militar de Israel para despejar Gaza. Pero de Rafah no hay escapatoria. Las fronteras de Gaza están cerradas y fortificadas.

Netanyahu declaró que Israel no se detendrá hasta erradicar a Hamás. Pretende, afirma Netanyahu, evitar otro 7 de octubre. Ese fue el día en que Hamás llevó a cabo un ataque violento y asesino, matando a cientos de civiles israelíes y tomando como rehenes a otros cientos. Hoy, Israel asesina a miles. En menos de cuatro meses de bombardeos, Israel ha matado a casi 29.000 personas en Gaza y herido de gravedad a otras 100.000. Ha arrasado viviendas, edificios públicos e infraestructuras en todo Gaza. Convirtió Gaza en un osario.

Esto es terrorismo organizado por el Estado, violencia perpetrada por uno de los regímenes más fuertemente armados del mundo, dirigida contra una población civil. Israel está haciendo pagar a la población palestina por lo que hizo Hamás. La tragedia se suma a la tragedia. El sufrimiento de los palestinos no paga el sufrimiento de los israelíes. Simplemente sienta las bases para que ambos pueblos sufran más en el futuro.

El pueblo israelí y los palestinos están atrapados en una danza mortal que no es obra suya. Es el producto de lo que las grandes potencias capitalistas han hecho con Oriente Medio, desde antes incluso de la Primera Guerra Mundial.

Utilizando la guerra, las potencias europeas se repartieron Oriente Próximo, trazando fronteras nacionales donde no existían Estadosnación, instalando regímenes dictatoriales -reyes, príncipes, jeques y otros gángsters-. Y los ejércitos francés y británico se estacionaron allí para respaldarlos.

Tras la Segunda Guerra Mundial, Estados Unidos se unió a las hienas imperialistas que se alimentaban de Oriente Próximo. Estableció sus propios dictadores. Estableció a Israel como su propio apoderado en Oriente Medio, armándolo hasta los dientes, utilizándolo como policía para mantener el control sobre la región. Cuando estallaron las protestas, cuando se extendieron las huelgas, cuando los pueblos de la región avanzaron, el ejército estadounidense estaba en el lugar, dirigiendo la represión.

Netanyahu encabeza un gobierno cuya propia existencia depende de las decisiones que se toman en Washington. Casi todo el material militar y la munición de Israel son suministrados directa o indirectamente por Estados Unidos. Si Estados Unidos cerrara el grifo, el flujo de armas se detendría. Sin municiones, la ofensiva israelí se derrumbaría en cuestión de días. Más de la mitad del apoyo directo a la economía de Israel proviene de EE.UU. Si se retirara, los ingresos del gobierno de Israel se reducirían a un goteo, sus bancos se colapsarían, la producción se detendría. Incluso la agricultura se agotaría. La economía entraría en una espiral mortal.

Si Estados Unidos no detiene la campaña de Israel en Gaza, es porque el gobierno estadounidense, defendiendo los intereses del capitalismo estadounidense, lo aprueba. El capitalismo creó la situación mortal que invade hoy Oriente Medio. Creó situaciones similares en otras zonas. Crea empobrecimiento, racismo y violencia en este país. Este país, el más rico del mundo, es también uno de los más violentos, una de las contradicciones del capitalismo. El capitalismo genera empobrecimiento y guerras. Enfrenta a personas contra personas.

Si quieres acabar con los males creados por el capitalismo, debes llevar a cabo tu lucha sabiendo que el propio capitalismo debe ser eliminado.

Traducido de The Spark.net

# REINO UNIDO: ¡SU SISTEMA DESPIADADO Y PLAGADO DE ESCÁNDALOS TIENE QUE DESAPARECER!

Cabía esperar que un escándalo tan grande como el procesamiento judicial de miles de carteros inocentes por parte de la empresa estatal de Correos derribara al gobierno... ¿No es éste "el mayor error judicial de la historia británica", según ha admitido el propio primer ministro? ¿Y no ha sido uno u otro gobierno tory en el poder desde 2010- el que ha presidido esta "injusticia" y ha permitido que siguiera adelante? (1)

Pero no importa lo que hagan los gobiernos -desde lo sublime hasta lo ridículo, e incluso hasta lo abiertamente asesino (como respaldar la matanza del ejército israelí en Gaza hasta la fecha)-, la "democracia parlamentaria" protege su derecho a gobernar. Se supone que la población debe esperar a unas elecciones generales, cuando se le "permite" expulsarlos, sin importar lo represivos que sean. Y luego esperar otros 5 años antes de tener la oportunidad de echar al siguiente grupo de "desgobernantes" (o peor aun, tener que aguantarlos durante otro mandato). He aquí una buena razón para la revolución de la clase trabajadora y el cambio de sistema, ¡si es que alguna vez hubo alguna!

# La jefa de los mentirosos del Brexit señala con el dedo

Cada día se confirma lo mal que ha ido todo. El lunes, la secretaria de Negocios y Comercio, Kemi Badenoch, se levantó en la Cámara de los Comunes para acusar a un ex presidente de Correos, Henry Staunton, de mentir.

Sí, el jefe de Correos que ella misma había nombrado y que ni siquiera estaba presente en el momento de la despiadada campaña de Correos contra sus carteros subcontratados (falsos autónomos). Sin embargo ella lo despidió en Enero para poder echar la culpa a alguien.

Staunton dice ahora que le dijeron que paralizara los pagos de compensación a los trabajadores. ¿Por qué dos tercios de los carteros que tienen derecho a indemnización sólo han recibido promesas hasta ahora, pero ningún pago real?

Hasta la fecha, sólo 3.000 carteros han recibido "alguna" indemnización, pero ni de lejos las decenas de miles, incluso cientos de miles, que muchos se han visto obligados a perder de su propio bolsillo (o del de sus familiares), ni tampoco ninguna compensación por los años de dolor y sufrimiento mental, que el dinero nunca podrá quitar.

A finales de enero de este año, Alan Bates, conocido por la dramatización del escándalo en la TV, recibió una oferta, ¡pero sólo por una sexta parte de lo que ha perdido! De hecho, hasta ahora, ¡sólo se han "liquidado totalmente" 33 reclamaciones! Sí, ¡eso es todo!

En cuanto a la anulación de las condenas falsas, hasta diciembre de 2023, sólo se habían revisado los casos de 142 trabajadores y, de ellos, sólo se han anulado las condenas de 88. Estos trabajadores han recibido una oferta por sólo una sexta parte de lo que han perdido. Los trabajadores han estado esperando a la "justicia británica" durante un mínimo de 8 años (los procesos se detuvieron en 2015) o incluso, en algunos casos, ¡más de 20 años!

#### Su ley sólo está ahí para mantenernos abajo

En cuanto a la ley que Sunak prometió aprobar para "exonerar" a todos los que fueron calificados de delincuentes y/o enviados a la cárcel, ¡aún no se ha presentado! Cuando se le preguntó al respecto el miércoles, Sunak hizo caso omiso de la pregunta, diciendo que se presentaría al Parlamento "pronto". Sin fecha.

Y ahora ha sido revelado por la BBC que en 2016, el gobierno de Cameron sabía todo acerca de una investigación interna de la Oficina de Correos que confirmó que los empleados de Fujitsu podían acceder remotamente a las cuentas de los carteros. Un hecho que los jefes de Correos siguieron, sin embargo, negando ante los tribunales, pero que finalmente se demostró cierto en 2019, y que también fue la base del exitoso caso de Alan Bates contra Correos.

De hecho, resulta que los jefes de Correos y los funcionarios del Gobierno -incluidos los



ministros, hasta la cúpula- eran conscientes de los errores en el sistema informático Horizon al menos en 2013, pero siguieron procesando a los carteros durante dos años más. Todos mintieron descaradamente, afirmando que el sistema Horizon era "a prueba de errores", en defensa abyecta de la asociación contractual del gobierno con Fujitsu, que se extiende a tantos otros departamentos gubernamentales - y defendiendo así los superbeneficios involucrados para el capital privado.

Sunak ha negado haber hecho nada malo. De hecho, afirma haberlo hecho todo bien: después de todo, ¡pidió a Win Williams que creara una investigación pública sobre Correos! Eso fue hace casi 4 años... ¡y quién sabe cuándo llegará a alguna "conclusión"!

De hecho, siempre que un gobierno o sus departamentos son acusados, la solución es "una investigación", que nunca acaba.

Así que ahí está: un sistema podrido y brutal que empeora día a día. Es irreformable. Urge derribarlo y sustituirlo. No hay otro remedio.

(1) El escándalo de la Oficina de Correos británica o escándalo Horizon consistió en un programa informático de contabilidad defectuoso, suministrado por Fujitsu y conocido como Horizon, que creó falsos déficits en las cuentas de miles de carteros subcontratados como falsos autónomos. Entre 1999 y 2015, más de 900 carteros subcontratados fueron condenados por robo, fraude y falsedad contable, de los cuales unos 700 fueron procesados por la empresa estatal de Correos. Otros carteros fueron procesados pero no condenados, se vieron obligados a cubrir los déficits de Horizon con su propio dinero o vieron rescindidos sus contratos. Los procesos judiciales, las condenas penales, los encarcelamientos, la pérdida de medios de vida y hogares, las deudas y las quiebras, se cobraron un alto precio en las víctimas y sus familias, provocando al menos cuatro suicidios.

Traducido de workersfight.org

### LA COMUNA DE PARÍS Y SUS LECCIONES PARA HOY

Traducción resumida del artículo de Lutte de Classe de Lutte Ouvrière n°214

LA COMUNA DE PARÍS (18 DE MARZO-28 DE MAYO DE 1871)

En septiembre de 1870, el Imperio de Napoleón III, que llevaba en el poder unos veinte años, se derrumbó en cuanto anunció su derrota en la guerra que había iniciado contra Prusia. En respuesta, los parisinos se armaron contra la amenaza de ocupación alemana y se organizaron en batallones de la Guardia Nacional en cada distrito. Cuando, el 18 de marzo de 1871, el gobierno republicano burgués que había sustituido al Emperador intentó desarmarlos (...) los proletarios se sublevaron. Proclamaron la Comuna en referencia a la instaurada por la Revolución francesa ochenta años antes. Asustados, la burguesía y sus

dirigentes políticos se refugiaron en Versalles con decenas de miles de oficiales y soldados.

Este primer poder obrero duró poco más de dos meses. Se adoptaron medidas de urgencia, destinadas a mejorar concretamente las condiciones de vida de los trabajadores: en particular, una moratoria sobre los alquileres, la reducción de la jornada laboral, el aumento de los salarios para los que menos ganaban, la prohibición del trabajo nocturno para niños y mujeres y la creación de comedores públicos.

Pero, sobre todo, la Comuna de París se propuso destruir el aparato estatal de la burguesía. Puso en marcha transformaciones que prefiguraban lo que podría ser un gobierno democrático de los trabajadores: abolición del ejército permanente y su sustitución por el pueblo en armas; elección y revocabilidad de

los funcionarios; equiparación de sus ingresos a los salarios de los trabajadores(...)

# Democracia proletaria y democracia burguesa

La Comuna de París fue la primera vez que el proletariado estuvo a la cabeza de un Estado, y de una gran potencia. No eligió ni el momento ni las condiciones, pero se comprometió resueltamente a derribar el edificio piedra a piedra. Por eso, como señaló Lenin en "El Estado y la revolución", la única "corrección" que Marx consideró necesario introducir en el "Manifiesto Comunista" se extrajo de la experiencia de la Comuna: en la revolución venidera, los obreros no se contentarían con hacer funcionar la máquina estatal por su cuenta, sino que tendrían que romperla, como "primera condición". Los comuneros lo habían comprendido en cierta medida al empezar a desmantelar el aparato del Estado y organizar el armamento del proletariado, palanca esencial para derrocar con éxito el orden social.



Fue también el fin de la esperanza, todavía mantenida por muchos proletarios y algunos socialistas en 1848, de una "república social" basada en el parlamentarismo burgués. A este régimen en el que, como escribió Lenin después de Marx, "las clases oprimidas recuperan el derecho a decidir en un solo día durante un periodo de varios años qué representante de

las clases poseedoras representará y oprimirá al pueblo en el Parlamento", los obreros de la Comuna habían opuesto su propia dominación. No tuvieron tiempo de aplicarla realmente y no se atrevieron a apoderarse y gestionar la Banque de France, dejando a la burguesía los medios financieros para reorganizar su ejército a cubierto y preparar el aplastamiento de la Comuna. (...)

A pesar de todos sus defectos, como su fracaso a la hora de lanzar una ofensiva militar tan pronto como los versalleses huyeron en marzo de 1871, Engels concluyó que la Comuna "era la dictadura del proletariado" (introducción de 1891 a La guerra civil en Francia). Un nuevo tipo de Estado proletario en el que Lenin veía "la organización autónoma de las masas trabajadoras", sin "ninguna distinción entre los poderes legislativo y ejecutivo", y una organización armada capaz impedir cualquier contrarrevolución procedente de las viejas clases dominantes y sus partidarios en la pequeña burguesía. Este esbozo de Estado obrero prefiguraba el poder de los soviets en Rusia a partir de 1917. Tan pronto como regresó a Petrogrado en abril de 1917, Lenin habló del "Estado comunal" anunciado por la proliferación de comités de fábrica y consejos obreros desde los primeros días de la revolución(...)

#### "La Internacional" será el género humano

Tras el aplastamiento de la Comuna, todo el movimiento obrero socialista fue adoptando como canción de lucha "La Internacional", escrita durante su represión por Eugène Pottier y musicada en 1888 por Pierre Degeyter.

Su trágico final demostró que las clases capitalistas y sus respectivos Estados, en este caso la República burguesa y el Imperio alemán, sabían cómo llevarse bien cuando se trataba de aplastar a los proletarios. También fue un recordatorio de que los proletarios eran una sola clase, independientemente de sus orígenes o fronteras. No sólo porque muchos de los comuneros eran polacos, húngaros o alemanes, sino también porque resonó en todos los continentes. Y, sobre todo, porque la clase obrera sólo puede emanciparse plenamente a escala del mundo capitalista(...)

Hoy, incluso más que ayer, las y los trabajadores forman una sola clase. La patria de los explotadores nunca podrá ser la patria de los explotados. Denunciar y combatir a los defensores de la patria en el seno de las organizaciones obreras, a los que Lenin calificó de "lugartenientes obreros de la clase capitalista", es una necesidad vital. Como escribió Rosa Luxemburgo: "No hay socialismo sin la solidaridad internacional del proletariado; el proletariado socialista no puede renunciar a la lucha de clases y a la solidaridad internacional, ni en tiempo de paz ni en tiempo de guerra: eso equivaldría a un suicidio".

#### La necesidad de un partido revolucionario

En septiembre de 1870, por mediación de una pequeñísima minoría de militantes que decían seguir sus ideas, Marx había aconsejado sobre todo a los obreros de la capital que "procedieran metódicamente a su propia organización de clase". No tuvieron tiempo, y algunos no comprendieron la necesidad. Con la Comuna de París, el proletariado se encontró en el poder sin haber sabido organizarse en consecuencia ni decidir entre las diferentes corrientes políticas que existían en su seno: comunistas, anarquistas, partidarios de Proudhon o de Blanqui en particular.

Las pruebas y errores de los dirigentes de la Comuna en materia financiera y militar, así como la dificultad de concebir y aplicar una política en favor del campesinado pobre, no pudieron superarse debido a la ausencia de un verdadero partido. Carecían de una organización y de dirigentes con experiencia en el movimiento obrero que hubieran podido vincularse a las masas en el periodo anterior. Tampoco pudieron deshacerse de ciertos patriotas que decían ser socialistas y que, como escribió Trotsky, "de hecho no tenían ninguna confianza" en la clase obrera y, peor aún, "hacían tambalear la fe del proletariado en sí mismo".

Esta era ya la conclusión a la que habían llegado los militantes revolucionarios más conscientes de la época. Marx y Engels, por supuesto, pero también el húngaro Leo Frankel, militante de la Asociación Internacional de Trabajadores que había sido uno de los

dirigentes de la Comuna. Poco después de que la Comuna fuera aplastada, escribió: "Para alcanzar este objetivo [la toma del poder], los trabajadores deben crear un partido autónomo opuesto a todos los demás partidos, como 'único medio' de liquidar el dominio de las demás clases". Frankel fue uno de los fundadores del Partido General Obrero Húngaro en 1880. Fueron las dos revoluciones rusas de 1905 y 1917 las que zanjaron definitivamente esta cuestión. Para que la formidable presión revolucionaria pudiera ejercerse plenamente, y contrariamente a lo que pretendía la corriente anarquista, era necesaria una organización centralizada y cohesionada, cuyos militantes estuvieran en contacto permanente con las compañías y con los soldados del frente y de la retaguardia. Un partido capaz de adaptar su política a los vaivenes de la revolución y de impulsar así una política que sentara las bases de una sociedad comunista: ésta era la tarea del Partido Bolchevique. En mayo de 1871, cuando la reacción había ahogado en sangre el levantamiento obrero, Thiers habría gritado: "¡Ahora el socialismo está acabado, y por mucho tiempo!

"Por el contrario, antes de finales de siglo, el movimiento socialista creció con fuerza y condujo a una revolución victoriosa en Rusia. Fue necesaria la traición de los principales dirigentes de los partidos socialistas y de los sindicatos obreros, y más tarde de los dirigentes estalinistas, para salvar el día a la burguesía (...) Años después de la Comuna, la rabia contra la sociedad capitalista que todavía anima a muchos de los explotados debe, si quiere prevalecer, combinarse con la mayor conciencia de los intereses del proletariado y el conocimiento de sus falsos amigos y de sus verdaderos enemigos. Transmitir las experiencias del pasado, como las de 1871, aprender de sus éxitos y fracasos, siguen siendo tareas indispensables para los militantes comunistas revolucionarios.

La conclusión de Lenin sigue siendo la nuestra: "La obra de la Comuna no ha muerto, vive en cada uno de nosotros. La causa de la Comuna es la de la revolución social, la de la emancipación política y económica total de los trabajadores, la del proletariado mundial. Y en este sentido, es inmortal".

Marzo de 2024 11

## ¿QUÉ IDEAS DEFIENDE VOZ OBRERA?

Voz Obrera es el nombre de los boletines de empresa y de este periódico, que agrupa a militantes comunistas e internacionalistas que luchan por una sociedad fraternal e igualitaria donde los medios de producción, la banca, las grandes empresas que dominan los sectores productivos, la tierra sean públicas y estén en manos de los trabajadores donde toda la clase trabajadora decida qué, cómo, cuándo producir y distribuir los bienes y productos necesarios para nuestra subsistencia. Luchamos por una sociedad donde la educación, la sanidad, y la investigación científica en beneficio de todas las personas sean prioritarias.

Para ello las decisiones se tomarán democráticamente, en lo que llamamos una democracia de trabajadores, por la libre expresión y mayoría de las y los trabajadores en el sistema que tradicionalmente se ha llamado socialismo o comunismo revolucionario que no tiene nada que ver con la dictadura de la burocracia estalinista de la URSS o el antiguo socialismo soviético de Rusia. En este sentido la clase trabajadora tendrá que organizar su poder político, es decir su poder social, destruyendo el parlamentarismo de la democracia capitalista, para acceder a nuevos órganos democráticos donde los trabajadores ejerzan directamente el gobierno en las fábricas y empresas, en los barrios..., en toda la sociedad y sus delegados sean elegidos democráticamente y revocables en cualquier momento siendo su salario nunca mayor que el sueldo medio de los trabajadores.

# PARA VOZ OBRERA LA CLASE TRABAJADORA, EL MUNDO DEL TRABAJO Y ELEVAR LA CONCIENCIA DE CLASE, ES NUESTRA OPCIÓN PRIORITARIA.

La sociedad actual que denominamos capitalista, está dividida en clases sociales:

- Una minoría de ricos, banqueros, grandes empresarios y toda la ralea de altos funcionarios, directivos y sus jerarcas políticos, que dominan la sociedad a través de la propiedad privada de las grandes empresas y bancos y financian a sus políticos y medios de comunicación.
- Y la mayoría de la sociedad, la clase trabajadora que por un salario trabaja y es internacional. Ésta, mantiene la sociedad en funcionamiento, con cada vez más salarios precarios, despidos y desempleo.

Somos más de 22 millones de asalariados en España, parados y activos, que desde los hospitales hasta la educación, pasando por las fábricas o el transporte hace que podamos comer, curarnos o vivir bajo un techo. Además las clases populares, la pequeña burguesía, los autónomos, pequeños empresarios, campesinos y que viven de su trabajo sin explotar a nadie que también pertenecen al mundo del trabajo. ¿Quién dice que no existe clase trabajadora?

Por su número, su importancia social y el papel que juega en la economía los trabajadores son la fuerza que puede cambiar el mundo. Incluso se lleva todos los golpes porque los capitalistas mantienen sus beneficios de la explotación del trabajo asalariado. Los patronos utilizan el paro para bajar los salarios y meter miedo. Y encima es la única clase que no está interesada objetivamente en dominar y explotar a nadie.

# ¿POR QUÉ LUCHAN LOS MILITANTES DE VOZ OBRERA?

No proponemos un programa electoralista. Nuestro programa se basa en la lucha por aumentar la conciencia de clase. Pues las elecciones son un medio de conocer la opinión y el rechazo de las políticas antiobreras de los gobiernos capitalistas. A lo sumo podrán ser un altavoz de los trabajadores, y en los parlamentos la expresión de los oprimidos. Pero nunca engañaremos a los trabajadores con las ilusiones de que se puede cambiar la sociedad, destruir el capitalismo, construir el socialismo con elecciones y en el parlamento. Y en la democracia capitalista aunque haya libertades el poder lo tienen los capitalistas.

Por ello priorizamos el trabajo político en la clase trabajadora, sin distinción de categoría o nacionalidad, y donde ésta se encuentra: en las fábricas, empresas, y los barrios obreros y populares. De ahí que sigamos en la lucha en los lugares donde nos encontremos, hasta el final, a través de nuestros boletines de empresa y en los barrios. Tenemos la convicción de que la clase trabajadora tiene que salir a la calle, a la sociedad en lucha por sus propias reivindicaciones y estas movilizaciones y huelgas serán progresivamente más y más generales hasta la paralización del país y obligar a los gobiernos y los capitalistas a dar marcha atrás a todos sus ataques.

Estamos convencidos que es necesario construir un partido obrero, de trabajadores y comunista, que será, seguro, formado por miles de militantes y que será la confluencia de tendencias que existen en la lucha obrera. Y para construir este partido no hay atajos. Hay que estar y luchar permanentemente donde la clase trabajadora se encuentra v tiene su fuerza.